

Profundizan en cáncer de mama en mujeres jóvenes

Octubre 20 -21, 2014

El 20 y el 21 de octubre pasados se llevó a cabo en el Instituto Nacional de Perinatología el Seminario internacional "Mujer joven y cáncer de mama: retos y respuestas", el cual contó con la participación de destacados especialistas nacionales e internacionales.

El evento, organizado por la Fundación Mexicana para la Salud, la organización Tómatelo a Pecho, la Iniciativa de Harvard de Equidad Global, y la Secretaría de Salud, se realizó en el marco del Día Internacional de Lucha contra el Cáncer de Mama, que se conmemora el 19 de octubre de cada año, así como del Mes de Sensibilización sobre el Cáncer de Mama, que concluyó el 31 de octubre pasado.

Durante la inauguración del Seminario, Felicia Knaul, presidenta de Tómatelo a Pecho y directora de la Iniciativa de Harvard de Equidad Global, recordó que el cáncer de mama es una de las principales causas de muerte entre las mujeres mexicanas y que prueba de ello es que cada año fallecen en el país alrededor de 5 mil personas por esta causa, además de que se diagnostican 14 mil casos anualmente. Se pronunció por derribar los mitos que acompañan a esta enfermedad, como que se trata de un mal propio de mujeres mayores y recordó que en México el cáncer de mama se presenta en promedio una década antes en comparación con la edad de diagnóstico de las mujeres de Estados Unidos, Europa o Canadá. Por ello, dijo, es necesario elevar los esfuerzos para avanzar en la detección y tratamiento oportunos de este cáncer.

Durante el Seminario, en el que participaron 40 expertos provenientes de Estados Unidos, Canadá y México principalmente, se exploraron diferentes

temas relacionados con el cáncer de mama entre mujeres jóvenes, como las barreras físicas, económicas, familiares y laborales que obstaculizan que se acerquen a los sistemas de detección y tratamiento, los factores epidemiológicos, biológicos, genéticos e incluso ambientales relacionados con este fenómeno, los desafíos que plantea la sobrevida de estas pacientes e incluso los asistentes escucharon los testimonios de cuatro mujeres que fueron diagnosticadas cuando eran muy jóvenes. Todos los ponentes coincidieron en que el cáncer de mama se presenta entre las jóvenes de forma más agresiva y que debido a que es un diagnóstico que no se sospecha fácilmente, suelen ser diagnosticadas en etapas más avanzadas.

Durante la clausura, Felicia Knaul señaló como las conclusiones más significativas del Seminario a la necesidad de combatir los mitos que rodean al cáncer de mama para poder luchar contra él de forma más efectiva, la importancia de la genética en este tema, la necesidad de invertir más recursos en investigación dedicada a conocer más del comportamiento del cáncer de mama en mujeres jóvenes, así como a trabajar en mejorar la calidad de vida de las pacientes durante la sobrevida.